

REPÚBLICA DE CHILE
Presidencia
Secretaría de Prensa

Improvisación

PALABRAS DE S.E. EL PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA,
RICARDO LAGOS,
EN CEREMONIA DE CONDECORACIÓN DEL SECRETARIO
EJECUTIVO DE CEPAL

SANTIAGO, 21 de Agosto de 2003

.... al Palacio de La Moneda. Nos reúne una ocasión grata, placentera y trascendente, como es poder condecorar para poder agradecer los servicios que nos ha prestado como secretario ejecutivo de CEPAL, a nuestro querido amigo José Antonio Ocampo.

El ha sido testigo de una parte significativa en estos años de la historia de Chile, él ha sido heredero de esa tradición que inició Raúl Prebisch, encabezar una institución con una capacidad de pensar América Latina y pensar el mundo y sus cambios desde aquí. Y mantuvo esa tradición, esa tradición que se nutrió en un Furtado, que se nutrió en un Aníbal Pinto, en un Fernando Fajnzylber, y la mantuvo y tuvo capacidad de liderazgo y conducción, y es eso lo que el Gobierno de Chile quiere agradecer.

Es la institución que señaló recientemente buena evaluación de los países de la región, como cada uno de los años, y que señaló que Chile tenía un nivel de crecimiento bastante por sobre el promedio de la región y señaló que Chile, con su crecimiento de 3.5% en los últimos años, nos coloca prácticamente como el primer país de América Latina. Cifras que nos llenan de orgullo, que hablan de la forma en que hemos intentado hacer las tareas, pero también, yo diría, cifras que se ven corroboradas por ese otro organismo que tiene

pensamientos un poco distintos al de CEPAL, como es el Fondo Monetario, y el hecho que el Fondo también corrobore las cifras de CEPAL, es una feliz conjunción de dos entidades que, con enfoques un poco distintos, en este caso coinciden.

De manera que, como le decía a nuestro amigo Ocampo, se retira y nos deja en un momento con la tranquilidad de dejar de un país bien encaminado. Aquí, en presencia de varios ministros, actuales y antiguos del campo de las finanzas públicas, diría que lo que estamos hoy día cosechando es la continuidad de una tarea, que se ha hecho con persistencia, bajo el Gobierno del Presidente Aylwin, del Presidente Frei y el que encabezo. Y esos frutos son los que vemos hoy día y los que nos llenan de satisfacción, cuando vemos lo que nos dice CEPAL o lo que nos dice en el día de ayer el Fondo Monetario Internacional.

Eso nos obliga a seguir trabajando con mayor fuerza, decir “no” a la autocomplacencia, pero tenemos todavía mucho que mejorar. Pero, mientras tanto, perdemos a un secretario ejecutivo tan cercano, pero esperamos tener y haber ganado un amigo en las altas funciones que ahora desempeñará en la Secretaría General Adjunta de Naciones Unidas.

Será el hombre de Kofi Anan para los asuntos económicos y sociales. Y ahí también va a desempeñar un cargo que en el momento de crearse Naciones Unidas fue fundamental, porque era el cargo para apuntar a la reconstrucción a la reconstrucción de Europa devastada por la guerra, pero era el cargo también que debía hacer el monitoreo de cómo los países en vías de desarrollo, o subdesarrollados, como se decía entonces, dejan atrás la pobreza y la inequidad.

Y en eso, estoy seguro que la visión de José Antonio va a ser lo que nos va a permitir también seguir trabajando en lo que son las nuevas tareas de Naciones Unidas, de cómo somos capaces de actualizar las instituciones de Bretton Woods y cómo somos capaces también de aprovechar la diplomacia multilateral en beneficio de nuestros países.

En suma, estamos conscientes que estamos haciendo bien las tareas aquí, las nuevas proyecciones de crecimiento para el 2004 y para el

2005 de la economía chilena nos permiten tener más optimismo, pero, al mismo tiempo que tenemos más optimismo, nos permiten también aplicarnos más a nuestras tareas.

Por todo ello, le deseamos el mejor de los desafíos y por todo ello, para mí es un honor poder condecorarlo con esta Orden al Mérito que fundó el padre de la patria, Bernardo O'Higgins.

* * * * *

Santiago, 21 de agosto de 2003.
MIs/ems.